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Eccoci arrivati a settembre, il 
mese della ripartenza delle at-
tività dopo le vacanze estive, il 
mese dei buoni propositi. Ci ten-
go per questo a salutare ed inco-
raggiare gli studenti che hanno 
iniziato il nuovo anno scolasti-
co e universitario, hanno l’op-
portunità di crescere, imparare 
e costruire delle possibilità, è 
un’ottima occasione. Ripren-
dono anche le programmazioni 
sportive, gli eventi e anche noi 
di Dietro la Notizia, abbiamo 
organizzato delle iniziative che 
a breve vi presenteremo, nell’ot-
tica della cultura, sport, socia-
lizzazione, inclusione e diver-
timento. Auguro ora una buona 
lettura. Il prossimo numero 
del giornale Dietro la Notizia 
uscirà  nel mese di dicembre con 
una edizione speciale. Seguiteci 
su Fb: Dietro la Notizia.eu e su 
Instagram: dietro_la_notizia
Il Direttore, Davide Falco co-
municazione.dietrolanotizia@
gmail.com

Lavori stradali di via Matteotti
L’intervento del sindaco di Novate Daniela Maldini

L’amministrazione comu-
nale spiega che la ripro-
grammazione dei lavori e 
l’ottimizzazione degli stessi 
consente una sensibile ridu-
zione dei tempi di chiusura 
di via Matteotti e piazza del-
la Chiesa con un conteni-
mento dei disagi per il traf-
fico veicolare e per il tessuto 
commerciale che si affaccia 
sulla via. I lavori che restitu-
iranno via Matteotti e piazza 
della Chiesa completamente 
riqualificate termineranno 
il 2 dicembre, momento a 
seguito del quale la strada 
tornerà pienamente frui-
bile. «Sono felice di poter 
comunicare ufficialmente 
l’inizio dei tanto attesi la-
vori di via Matteotti. Quello 
per la sua riqualificazione è 

un appalto molto più este-
so che prevede interventi di 
manutenzione e di riquali-
ficazione anche di molte al-
tre vie, interventi complessi 
sia sul piano operativo che 
su quello organizzativo per 
le molte scadenze imposte 
dalla complicata procedura 
del Pnrr – spiega il sindaco, 
Daniela Maldini. Abbiamo 
lavorato per raggiungere un 
risultato di valore per la città 
con l’obiettivo di porre or-
dine a una delle vie centrali 
della città che soffre per il 
congestionamento del traf-
fico che si ripercuote anche 
sulla sicurezza, un aspet-
to che questo progetto ha 
come prioritario, senza per-
dere di vista il contenimen-
to dei disagi del cantiere». Al 

termine dei lavori, la via sarà 
caratterizzata da due piste 
ciclabili, una per lato, alcuni 
parcheggi, non più a spina 
di pesce ma nel verso della 
carreggiata, due marciapie-
di e diverse alberature. 

Il racconto della loro estate
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personaggi di novate

“L’amicizia e le chiacchiere 
ci salvano dalla solitudine” 
La storia di tre amiche nell’estate novatese
A dirlo sono tre amiche, che 
passano gli ottanta anni. 
Agosto è il mese di ferie, 
di vacanze per eccellenza. 
Chiudono aziende, negozi, 
attività e la città si svuota. 
Spesso tra chi rimane nei 
confini della propria città, 
ci sono le persone anziane 
e non sempre possono con-
tare su attività organizzate. 
«Nel mio caso ho un figlio 
unico e insieme a mia nuora 
ci sono sempre tutto l’anno, 
pur non abitando vicino. 

Quando ho avuto bisogno 
di loro ci sono sempre stati 
e non posso certo dirgli di 
rimanere a casa e rinunciare 
ai loro 15 giorni di riposo per 
me, non sarebbe giusto. Ho 
la fortuna di avere due ami-
che e con loro trascorro quei 
giorni un pò a rilento. Pur-
troppo ad agosto qui a No-

vate è tutto chiuso, a parte il 
bar in piazza dove mi trovo 
tutte le mattine per bere un 
caffè e passare un’oretta in 
compagnia. 
Per chi non ha l’auto, la si-
tuazione non è semplice. Di-
cono tutti che i supermercati 
sono aperti, ma io, 80enne, 
invalida al 100%, con un de-
ambulatore e l’ossigeno, non 
posso certo camminare per 
chilometri con le borse della 
spesa. 
Lo stesso vale per il medi-
co. Novate soffre la carenza 
di medici e se ho bisogno, 
chi mi porta a Bollate nell’ex 
ospedale?», spiega la signo-
ra Evangelista Gardulia. Per 
Cesarina, la persona più esu-
berante del trio, ci vorrebbe 
qualche spazio in più per le 
persone meno giovani. «Una 
volta c’erano posti in cui bal-
lare il walzer, il tango, ora 

nessuno organizza più dei 
balli. Il rischio è di ritrovarci 
a parlare sempre di malattie, 
medicine o peggio ancora, 
chiudersi in casa per tutta l’e-
state. Facevo la parrucchie-
ra, tutte mi chiamano Cece 
e conosco tante signore sole 
che non escono di casa, è un 
peccato», racconta la 89enne 
Cesira Cece Giussani. 

Uno dei luoghi di ritrovo nei 
pomeriggi di agosto, è il cor-
tile delle case della benefica, 
in cui abitano. 
Ci sono circa 300 famiglie e 
le panchine sono ancora un 
punto di ritrovo e di compa-
gnia. «Per fortuna mi trovo la 
mattina con loro e parlo un 
pò. Il pomeriggio c’è troppo 
caldo, specie in questi giorni 
e non ho voglia di uscire» è il 
pensiero della 91enne Fran-
cesca Villa.  Da sinistra Francesca Villa, Cece e Evangelista Gardulia

IN FOTO
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21 settembre: inaugurazione del 
restauro della Canonica del Gesiö

Sarà presente Monsignor Delpini

UnipolSai Assicurazioni. Sempre un passo avanti.

SCOPRI LA TRANQUILLITÀ DI UNA PROTEZIONE 
SEMPRE ATTIVA, CON IN PIÙ TUTTA LA SICUREZZA 
DELLE GARANZIE DI BASE: DANNI AI BENI, DANNI 
A TERZI, FURTO E TUTELA LEGALE. COSÌ STAI 
DAVVERO SENZA PENSIERI.

Le garanzie sono soggette a limitazioni, esclusioni e condizioni di operatività 
e alcune sono prestate solo in abbinamento con altre.

Messaggio pubblicitario. Prima della so�oscrizione leggere il set informativo 
pubblicato sul sito internet www.unipolsai.it
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Sarà inaugurato giovedì 21 settembre 2023, 
alle 20:15, il restauro che ha riportato all’anti-
co splendore la Canonica del Gesiö, complesso 
retrostante la chiesetta dedicata ai SS. Nazaro e 
Celso che, dal 1529, presidia il primo tratto di 
quella che oggi conosciamo come via Roma. 
Ad inaugurare quella che è una vera e propria 
perla storico – artistica, sarà l’arcivescovo di 
Milano, monsignor Mario Delpini. Giovedì 21 
i novatesi potranno ammirare quanto fatto nei 
lunghi mesi del restauro dell’edificio della Ca-
nonica, un intervento complesso che ha visto 
lavorare fianco a fianco restauratori e maestran-
ze per riportare alla luce i fregi affrescati alle 
pareti e per restituire agibilità ai locali in disuso 
da decenni. E’ una storia lunga quasi 500 anni 
quella del Gesiö e della sua Canonica, un com-
plesso che è stato testimone dell’inevitabile tra-
sformazione di Novate da antica Pieve a vivace 
realtà dell’hinterland metropolitano di Milano, 
un tempo durante il quale è rimasto immutato 
l’affetto  dei novatesi per questo complesso che 
da quasi mezzo millennio caratterizza il centro 
cittadino e che al 1992 è divenuto proprietà co-
munale dopo l’acquisto dalle II.PP.A.B, le Istitu-
zioni Pubbliche di  Assistenza e Beneficenza.

“Sono lieta e orgogliosa di poter presentare ai 
novatesi questo gioiello artistico – è il com-
mento del sindaco, Daniela Maldini – e lo sono 
doppiamente perché la restituzione alla città di 
questo complesso storico, dal notevole valore 
artistico, viene suggellato dalla vista di mon-
signor Delpini, che anche in questo momento 
non vuole far mancare la propria vicinanza alla 
comunità novatese”.

“Il restauro della Canonica è stata un’operazio-
ne delicata e complessa per molteplici aspetti – 
spiega l’assessore al Territorio, Luigi Zucchelli, 
aggiungendo – un intervento che ha permesso 
di far riscoprire la bellezza di un edificio cin-
quecentesco reso possibile anche grazie ai fon-
di erogati da Regione Lombardia”.

“La canonica del Gesio, finemente restaurata, è 
restituita alla Comunità novatese che si impe-
gnerà a valorizzarla per un avvenire di cultu-
ra e di vita comune, un nuovo, piccolo grande 
punto di riferimento cittadino” è il commento 
dell’assessore alla Cultura, Roberto Valsecchi.
Tutta la comunità novatese è invitata all’inau-
gurazione e alla scoperta di questo gioiello che 
da quasi cinquecento anni veglia sulla nostra 
città.

Canonica del Gesiö
IN FOTO
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Novità per il Centro sportivo Polì
Iniziato un servizio di guardia notturna

Arriva una novità per 
il centro sportivo Polì. 
La notizia però non è 
quella che molti citta-
dini attendono da anni, 
ovvero la riapertura 
ma a che fare con la 
sicurezza. A seguito di 
diverse intrusioni not-
turne nell’impianto di 
via Brodolini, l’ammi-
nistrazione comunale 
ha deciso di attivare 
un servizio notturno 
di guardia. L’impianto, 
chiuso dalla pandemia 
Covid19, non ha più ri-
aperto. All’interno però 
era ancora presente del 
materiale sportivo, per 
la piscina, per i corsi 
di riabilitazione, per la 
palestra e altro anco-
ra, che è stato sottrat-
to nelle diverse incur-

sioni notturne. Nella 
determina comunale 
si legge che il costo di 
questa operazione è di 
ventitremila euro ed è 
destinato al servizio di 
guardia notturno. Du-
rante il giorno il cen-
tro sportivo è aperto 
agli operai che stanno 
effettuando manuten-
zione e ripristino degli 
impianti ammalorati e 
deteriorati dalla lunga 
chiusura della strut-
tura. Nel frattempo, 
l’amministrazione co-
munale aveva affidato 
l’incarico di studiare 
un progetto che possa 
prevedere anche altre 
varianti sportive oltre 
alla piscina e alla pa-
lestra, che possa sod-
disfare le esigenze dei 

cittadini. Appena verrà  
consegnato lo studio il 
Comune potrà prepa-
rare un bando di gara 
per individuare il sog-
getto che gestirà il Polì. 
La speranza è che ci sia 
qualche operatore, ne 
basterebbe uno, che 
partecipi al bando di 
gara. 
Ne consegue che i tem-
pi di riapertura del 
Polì, annunciati per la 
primavera, slittati all’e-
state e poi all’autunno, 
saranno ancora riman-
dati a data da destinar-
si e sicuramente non 
nell’anno in corso. Nel 
frattempo continuano 
i lavori di ristruttura-
zione interni e ripristi-
no della struttura poli-
valente. 

attualità di novate

Centoventi bambini dell’oratorio estivo della 
Sacra Famiglia, sono stati accompagnati a luglio, 
divisi in due turni, dagli animatori, nella chiesa 
centrale dei S.S. Gervaso e Protaso. Ad attender-
li il regista e attore teatrale Paolo Sorge, nelle ve-
sti del Procaccini, che ha spiegato ai bambini il 
significato di un quadro esposto nella chiesa, re-
alizzato dal vero Procaccini intorno alla fine del 
1500.  Intorno al 1600, al pittore residente a Mi-
lano, venne commissionato un lavoro per una 
chiesa di Saronno. In una delle sue trasferte si 
fermò a Novate, allora abitato da circa 800 per-
sone e donò un quadro alla chiesa novatese. «È 
stata una bella esperienza perché ho visto i bam-
bini molto interessati e non finivano più di fare 
domande. Questa è una grande soddisfazione. 
Ringrazio l’insegnante Miriam Manfredi che mi 
ha aiutato a raccontare la rappresentazione del 
quadro e Don Maurizio per averci dato questa 
possibilità», conclude Paolo Sorge. 

Camillo 
Procaccini a 
Novate, per 
spiegare ai bambini una 
tela presente in chiesa 

Centro Sportivo Polì

IN FOTO
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Trenord porta la soste-
nibilità a Novate, per il 
lavaggio dei treni si uti-
lizzano le acque mete-
oriche. 
Grazie a un impianto 
di recupero delle ac-
que piovane, le acque 
vengono raccolte, fil-
trate e usate poi per le 
attività di pulizia inter-
na ed esterna dei con-
vogli, oltre che per la 
rimozione dei graffiti. 
Da oggi l’intero fab-
bisogno idrico per le 
attività di pulizia che 
si svolgono a Novate è 
coperto dall’acqua re-
cuperata dall’impianto.  

Dopo una fase di col-
laudo avviata da marzo 
2022, la struttura in cui 
si svolge manutenzione 
dei treni, lavora a pieno 
regime dalla fine di ot-
tobre, in corrisponden-
za delle prime piogge 
consistenti dopo mesi 
estivi di forte siccità. 
Oggi l’intero fabbiso-
gno idrico per le attività 
di pulizia che si svolgo-
no a Novate è coperto 
dall’acqua recuperata 
dall’impianto.  Questo 
è un passo concreto per 
la transizione ecologica 
degli impianti di ma-
nutenzione di Trenord. 

Trenord: sostenibilità nel 
lavaggio treni a Novate

La prossima sfida è dif-
fondere questa buona 
pratica anche ad altri 
depositi, in armonia 
con quanto previsto 
dal piano di sostenibi-
lità Trenord. «Riducia-
mo gli sprechi di que-
sta preziosa risorsa, 
l’acqua, specie in un 
contesto come quello 
attuale, di grande stress 
idrico. Dopo la fase di 
collaudo, ottobre 2022 
ad oggi abbiamo recu-
perato complessiva-
mente 435.000 litri di 
acqua , con picchi di 
70.000 litri nei mesi di 
alta piovosità. Questo 

progetto rappresenta 
un passo concreto di  
Trenord di sostenibili-
tà verso la transizione 
ecologica dei suoi im-
pianti manutentivi», 
spiega Annalisa Bozza, 
responsabile ambiente 
e sostenibilità di Tre-
nord. Come funziona 
tecnicamente la rac-
colta? «Le acque mete-
oriche, dalla copertura 
degli edifici, dei piaz-
zali e delle vie dell’im-
pianto,  vengono rac-
colte in una vasca di 
laminazione e da qui 
trasferite in sei poz-
zetti che le indirizzano 
in  una stazione di re-
cupero sino a riempir-
la. L’acqua eccedente 
invece viene inviata a 
due batterie di  pozzi 
perdenti, composti ri-
spettivamente da venti 
e da sedici pozzi e da li 
viene rimessa nel sot-
tosuolo. L’acqua prima 
di essere raccolta nella 
stazione di recupero, 
viene sottoposta ad un 
trattamento di dissab-
biatura e nuovamente  
stoccata in due serbatoi 
interrati. Dopo un’ul-
teriore filtraggio, vie-
ne inviata all’impianto 
di lavaggio dei treni», 
conclude Tiziano Pic-
chioni, referente am-
bientale dell’impianto 
di Novate. 

Il deposito Trenord Novate

IN FOTO

Annalisa Bozza responsabile ambiente e
 sostenibilità di Trenord
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L’artista e curatore d’arte no-
vatese e di fama internazionale 
Emanuele Gregolin, in mostra 
al Vittoriale.  Dal 16 settem-
bre al 30 dicembre sarà possi-
bile visitare la mostra allestita 
all’interno delle sale della Fon-
dazione “Il Vittoriale degli Ita-
liani” di Gabriele d’Annunzio a 
Gardone Riviera, in provincia 
di Brescia, dedicata al maestro 
del ‘900 Giandante X. L’evento 
è stato proposto e realizzato da 
Emanuele Gregolin con la pre-
sentazione e cura dello storico, 
giornalista e scrittore, profes-
sor  Giordano Bruno Guerri, 
presidente del Vittoriale degli 
Italiani. L’esposizione raccoglie 
opere realizzate fra il 1918 ed il 
1963, disegni, dipinti e sculture. 
Giandante X, artista milanese, 
fu pittore, scultore, architet-
to e poeta, figura preziosa del 
‘900 di fede anarchica ed indi-
pendente, allievo di Adolf Wil-
dt. Nel 2020 Novate Milanese 
ha promosso una esposizione 
con catalogo curata sempre da 
Emanuele Gregolin che racco-
glieva opere inedite dell’artista 

Emanuele Gregolin espone 
Giandante X al Vittoriale 
degli Italiani 

VUOI COMUNICARE E RENDERTI 
VISIBILE CON LA TUA PUBBLICITÀ 
SUL PROSSIMO NUMERO? 
CHIAMACI E TROVEREMO 
INSIEME LA SOLUZIONE GIUSTA!

335.5756150

Questo spazio è de-
dicato a voi lettori.  
Trovo sia impor-
tante un canale di 
comunicazione per 
migliorare il nostro 
giornale e le noti-
zie, informazioni 
da pubblicare.

Mail al Direttore

In particolare vorrei dare più spazio agli 
eventi del nostro territorio, quindi invito 
voi che leggete, le associazioni, i gruppi che 
hanno pensato di organizzare delle iniziati-
ve nei prossimi mesi, di comunicarlo. Riu-
sciremo in questo modo a dare ancora più 
visibilità a quello che viene organizzato a 
Novate Milanese.
Lo stesso vale per segnalazioni che ritene-
te possano trovare spazio. Collaborare, co-
municare, organizzare, rendere ancora più 
utile la pubblicazione di Dietro la Notizia, 
sono i capisaldi di questo progetto editoria-
le. Ci sono già delle nuove idee per il prossi-
mo numero, che stanno prendendo forma. 
Aspetto le vostre email: 
comunicazione.dietrolanotizia@gmail.com

Emanuele Gregolin con Pengpeng 
Wang responsabili di A60 
International Art

IN FOTO

di proprietà della concittadina 
Miuccia Gigante Boldi che alla 
fine degli anni ‘40 frequentò 
l’artista. Alcune di queste opere 
saranno visibili all’interno del-
la mostra alla Fondazione del 
Vittoriale degli Italiani insieme 
a testimonianze inedite. L’occa-
sione consentirà al pubblico di 
ammirare una selezione di ope-
re (figure, architetture e paesag-
gi) di grande valore storico ed 
artistico,  custodite all’interno 
di differenti collezioni private 
lombarde. Il catalogo della mo-
stra è stato prodotto dalle Edi-
zioni A60, pubblicato in italiano 
e inglese. Nel 2024, in occasio-
ne dei 40 anni dalla scomparsa 
del maestro Giandante X, verrà 
realizzata a Milano una signifi-
cativa retrospettiva. Il catalogo 
contiene le opere di Giandante 
X dal 1918 al 1963 e i testi sono 
a cura di Giordano Bruno Guer-
ri, Emanuele Gregolin, Michele 
Lasala e Pengpeng Wang. Gre-
golin e Wang presenteranno 
la terza edizione della mostra 
Skyline in Villa Venino, dal 30 
settembre a l 15 ottobre. 

Dal 16 Settembre al 30 Dicembre

personaggi
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Un saluto a Marì, Severino e Carlo 
Addio alla novatese 
più longeva. E’ man-
cata Marì Domenica 
Bertanza, in Mazza a 
105 anni. A novembre 
avrebbe compiuto i 
106. Era ricoverata da 
circa sei anni nella re-
sidenza sanitaria Villa 
nel parco, di Cesate ed 
è stata lucida e serena 
fino alla fine dei suoi 
giorni. Recentemente 
era mancata anche la 
nipote, Valentina Cam-
pi di 93 anni, anche lei 
ospite della residenza 
sanitaria. «Voglio in-
nanzitutto ringraziare 
il personale della Rsa, 
sia i medici che gli in-
fermieri. Sono stati 
molto bravi e attenti 
dal primo all’ultimo 
giorno in cui la mam-
ma è stata ricoverata. 
Io vivo da tanti in Ger-
mania e almeno due 
volte all’anno venivo 
in Italia per salutare la 
mamma. Purtroppo in 
questo periodo c’è mio 
marito che è grave-
mente malato e non mi 

sono potuta spostare. 
La sentivo al telefono 
e diceva che era stan-
ca, si chiedeva che sen-
so avesse stare ancora 
al mondo e chiedeva 
a Dio di portarla via. 
Così è successo e nel si-
lenzio, mentre dormi-
va ha chiuso per sem-
pre gli occhi. Mi hanno 
poi detto che ad agosto 
c’è stato molto caldo e 
magari anche quello ha 
contribuito», conclude 
la figlia Osvalda. 

Addio a Severino Bella-
viti. La notizia della sua 
scomparsa ha lasciato 
molte persone senza 
parole. Per tutti la lat-
teria in cui lavorava 
insieme alla moglie e 
da qualche anno anche 
con il genero, è un’isti-
tuzione; aperitivi ricchi 
di focacce, pane e pro-
sciutto, formaggi e so-
prattutto un ambiente 
tranquillo e con perso-
ne molto gentili. E così 
era Severino, 73 enne, 
che avrebbe compiuto 
i 74 anni il prossimo 19 
di agosto. Una persona 
gentile, cortese, silen-
ziosa e che  c’era sem-
pre. Lavorava dietro 
la quinte della latteria, 
che ha mantenuto ne-
gli anni un aspetto, un 
arredamento stile anni 
ottanta, e che piace a 
tanti. Per consumare 
il noto aperitivo della 
Mina, la moglie, e Se-
verino, bisogna pre-
notare, diversamente 
è difficile riuscire a se-
dersi, tra tavolate di ra-

gazzi, di associazioni, 
di colleghi, di anziani, 
di negozianti, di per-
sone che vogliono ri-
trovarsi in uno spazio 
dove ancora si riesce 
a parlare.  Perché da 
loro, in via Repubblica 
ci vanno tutti. La latte-
ria ha aperto nel 1954, 
proprio dai genitori di 
Severino e lui nel tem-
po, a 19 anni, ha preso 
in gestione il locale, la-
vorandoci  fino a pochi 
giorni fa, prima della 
chiusura per ferie. Fe-
rie che hanno avuto 
un sapore amaro e che 
nessuno avrebbe im-
maginato cosa sarebbe 
successo. Domenica 
pomeriggio era a mes-
sa con la moglie Mina, 
nella chiesa di Val Ta-
leggio in provincia di 
Bergamo e prima dell’i-
nizio della funzione ha 
avuto un malore ed è 
venuto a mancare. «Ha 
vissuto per il negozio 
e la famiglia. E’ morto 
morto come ha vissuto, 
in silenzio», commenta 

la moglie Mina. Infat-
ti Severino ha sempre 
vissuto con altruismo, 
nel suo timido silenzio 
ed è sempre stato un 
gran lavoratore. Molti 
novatesi lo ricordano 
ragazzino, mentre pri-
ma della scuola, por-
tava il latte nelle case. 
E sono davvero tanti 
i messaggi inviati sui 
sociale da persone di 
diversa età, pensie-
ri di dimostrazione di 
grande affetto per una 
persona che ha saputo 
conquistare la simpatia 
e il rispetto dei cittadini 
di Novate e delle zone 
limitrofe che puntual-
mente si recano dalla 
“Mina e Severino”. Lui 
era solito stare dietro le 

Ciao Carlo, sei stato un 
giornalista del Corriere 
della Sera e per qual-
che anno hai collabo-
rato anche con Dietro 
la Notizia. Grazie di 
tutto e buon viaggio. 

quinte del bar, latteria, 
intento nel preparare  i 
vari stuzzichini da ser-
vire poi ai clienti, con la 
sua esperienza, con la 
sua professionalità, nel 
suo silenzioso modo di 
esserci. L’ultimo salu-
to verrà dato domani 
mattina alle 10.30 nella 
chiesa dei SS. Gervaso 
e Protaso, in piazza del-
la Chiesa a Novate.  



8 / Dietro La Notizia - edizione Settembre 2023incontri d’arte

Incontri 
d’arte
A cura di 
Emanuele Gregolin e
Pengpeng Wang 
a60 International Art

Il 3 agosto 2023, Zhang Xiyu, rinomata 
collezionista d’arte contemporanea e pro-
motrice della cultura digitale in Cina, ha 
organizzato la Zhang Xiyu Collection Exhi-
bition - International Tour: prima tappa, 
Wuxi, in Cina. La mostra  proseguirà poi in 
Francia, Italia, Giappone e a Taipei.

Zhang Xiyu, è nata il 22 aprile 1982 a Lan-
zhou, nella provincia del Gansu, ama l’arte 
fin da bambina e durante gli anni dell’uni-
versità ha seguito un corso di storia dell’arte 
cinese sotto la guida dell’artista collezioni-
sta Dong Fuyuan. Zhang Xiyu afferma che 
il collezionismo deve avere una ragione 
ben precisa, deve costruirsi in modo atten-
to, ragionato ma sempre aperto al piacere 
che si prova nei confronti della scoperta 
delle opere, degli oggetti. Gli innumerevoli 
tesori d’arte che sono stati lasciati in questa 
antica e vasta terra attraverso 5.000 anni 
di civiltà ininterrotta hanno permesso alle 

La collezionista cinese Hu Panyun, ha stu-
diato l’arte della calligrafia  e del taglio dei 
sigilli sotto la tutela di maestro Ma Weidu, 
la cui ricerca personale è nel campo del-
le iscrizioni e delle tavolette in pietra degli 
orafi cinesi attraverso i secoli. Ha raccolto 
un gran numero di pietre e manufatti orafi 
durante le sue visite nelle campagne cinesi. 
La sua collezione è stata molto apprezzata e 
valutata dagli addetti ai lavori in occasione 
di importanti mostre d’arte in tutto il mon-
do, dando un grande contributo alla diffu-
sione internazionale della cultura cinese.
Gu Yuehua ha scritto in un articolo: “Esiste 

Ye Xuanlin

Zhang Xiyu

Hu Panyun

persone di tutto il mondo di avvicinarsi alla 
cultura ed alla cultura del collezionismo. Tut-
to questo è valido ancora di più per lei che 
è nata in Cina dove è stata nutrita dalla ric-
chezza della letteratura antica fin da bambi-
na: Zhang Xiyu  ha così potuto maturare nel 
tempo la sua vocazione al collezionismo. Nel 
corso degli anni, ha studiato intensamente le 
iscrizioni dei monumenti cinesi in quarzo at-
traverso i secoli, visitando le comunità mine-
rarie raccogliendo un gran numero di pietre 
in pericolo, manufatti, topografie e altri pro-
dotti della cultura antica, dando un contribu-
to straordinario allo studio della storia della 
dinastia cinese Han nel mondo. Zhang Xiyu 
ci ha detto che il significato della raccolta di 
quarzi e manufatti non risiede solo nell’o-
pera d’arte in sé, ma anche nella sua eredità 
storica e nei suoi sentimenti umanistici che 
rappresentano un profondo sguardo al pas-
sato e uno sguardo filosofico sul lungo fiume 
della civiltà umana che continua.

L’opera di Zhang Xiyu: Statua di Rui

IN FOTO

L’opera di Hu Panyun: Leone di pietra 
di Shandong Linyi, topografia, 50x90cm

IN FOTO

L’opera di Ye Xuanlin: Aubade of sunken flower vase - acrilico 
su legno 30x30 cm - 2022

IN FOTO

un’arte che combina l’oreficeria, l’archeologia 
e l’estetica e che viene utilizzata per preser-
vare documenti preziosi, calligrafia e pittura”. 
Di recente, la collezionista d’arte contempo-
ranea e di antichità Hu Panyun ha inaugurato 
a Shanghai, in Cina, la mostra  “Hu Panyun 
Collection International Touring Exhibition”, 
con l’obiettivo di far conoscere a un maggior 
numero di persone nel mondo queste testi-
monianze preziose e di far percepire e riper-
correre la profondità della civiltà cinese in 
modo da rendere sempre vivo il ricordo pre-
zioso della storia come elemento vitale per la 
contemporaneità.

Le opere di Ye Xuanlin si addentrano nella complessità 
delle eredità storiche, cercando di tessere un intricato le-
game tra le identità degli immigrati asiatici e la loto ricca 
tradizione artistica. I suoi dipinti diventano un campo, 
uno spazio nel quale l’accumulazione delle immagini im-
pone precise riflessioni sulla contaminazione fra le cul-
ture. 

Ye Xuanlin è un pittore che spesso dipinge su immagini 
fotografiche, alterando con il gesto pittorico le forme che 
prendono così una vita nuova, un registro narrativo che 
crea e decostruisce. Il processo della pittura come atto vi-
vente porta agli artisti sempre interrogativi poichè il gesto 
pittorico è portatore di strade a volte impreviste e rive-
latrici. Gli interrogativi in arte son sempre molti: in che 
modo le immagini sono condizionate dalla cultura? In 
che modo la storia plasma le immagini? Quanto l’ identità 
di un artista è legata al soggetto che lo spettatore si aspetta 
di vedere?

Sovvertendo l’immaginario visivo consolidato, il lavoro di 
Ye Xuanlin sfida le narrazioni dominanti e invita lo spet-
tatore a riflettere criticamente sui significati culturali pre-
senti all’interno delle differenti immagini che lui propone. 
Attraverso l’umorismo, cerca di decostruire gli stereotipi 
e di stimolare il dialogo sulle sfaccettate esperienze degli 
immigrati asiatici fra estetica storica e contemporaneità. 
Ogni suo gesto pittorico è un commento visivo nuovo ca-
pace di parlare la lingua dell’oggi nel rispetto della pro-
pria soggettività senza dimenticare la storia.
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Nel 2023, Sun Chao, noto 
regista di video contempo-
ranei, fotografo e perfor-
mance artist, ha tenuto una 
mostra d’arte in Cina dal 
titolo “Contadini”. Come 
rinomato videoartista, Sun 
Chao è stato spesso attivo 
nelle principali mostre ac-
cademiche internazionali e 
nel campo della videoarte, 
e le sue opere hanno vinto 
premi d’arte internazionali. 

La serie “Farmers and Tur-
keys” riflette sul tema della 
“sopravvivenza”, del “dena-
ro”, degli “affetti e della fa-
miglia”. L’evento ha visto la 
partecipazione e il sostegno 
di numerosi artisti prove-

Sun Chao
nienti da Stati Uniti, Francia, 
Italia, Giappone e Cina.
Fin dall’infanzia, Sun Chao 
ha amato le riprese video, 
e la lettura per lui è sempre 
stata una fonte di ispirazio-
ne importante per il suo 
pensiero. 

Durante la sua vita e i suoi 
studi negli Stati Uniti, ha 
sentito e riflettuto profon-
damente sui problemi della 
società: Sun Chao integra 
le sue esperienze personali 
e le sue intuizioni nelle sue 
opere; durante il processo 
di editing, il famoso filosofo 
britannico Poltergeist Rus-
sell appare spesso nel suo 
pensiero. L’immagine del 

L’artista Guo Mingxuan, 
originario di Harbin, nella 
provincia di Heilongjiang, è 
membro dell’Heilongjiang 
Mixed Materials Art Com-
mittee e dell’Heilongjiang 
Artists Association. 
Le sue opere sono state 
esposte in molte mostre ci-
nesi e internazionali, tra cui: 
la China Young Art 100 An-
nual Exhibition del 2022, 
la China Young and Midd-
le-aged Painters Mixed-Ma-
terials Painting Exhibition 
e la First Experimental Art 
Exhibition of Heilongjiang 
Province, ecc. Nel 2022, 
Guo Mingxuan ha collabo-
rato con A60 International 
Art per partecipare alla terza 
edizione della mostra tema-
tica internazionale La Vita 
dell’Arte, in cui ha esposto le 
sue opere nelle quali ha vo-

Guo Mingxuan
luto esprimere le sue idee ed 
i suoi sentimenti sul rappor-
to tra arte e vita.

I dipinti di Guo Mingxuan 
registrano e ritraggono la 
vita quotidiana attraver-
so differenti visioni. Opere 
come “Sense of Security”, 
“The Meaning of Time”, 
“Boundary”, “Dungeon Se-
ries”, “Untitled Series”, ecc. 
interpretano l’osservazione 
dell’artista sulla vita nell’am-
bito del suo ciclo creativo 
dal 2019 a oggi. L’opera “Ba-
lance” qui pubblicata utilizza 
una semplice combinazione 
di colori per darci una pro-
spettiva di riflessione sulla 
realtà sociale. L’immagine 
è composta da due cam-
pi pittorici: il lato sinistro 
dell’opera presenta una mi-
scela di nero e giallo come 

Zhang Pei
L’arte ha confini? Negli anni ‘70 l’artista concettuale tedesco 
Joseph Beuys disse: “Tutti sono artisti”. L’arte non ha confini, 
anche le persone comuni possono godere dell’arte, imparare 
l’arte, creare l’arte. Che cos’è l’arte? Può essere un disegno, 
dipinto, una scultura, un recipiente, una confezione, un capo 
d’abbigliamento, o anche un suono o una performance. L’ar-
te può trasmettere emozioni e sensazioni estetiche attraver-
so i sensi visivi e uditivi. L’arte non è solo un’attività esteti-
ca, con caratteristiche estetiche, ma è idea, creazione, atto 
pensante, vivente, gesto. L’arte è un modo per le persone di 
cogliere il mondo nella sua essenza spirituale e attraverso 
l’arte, gli uomini “raggiungono” la comprensione del mondo 
e di se stessi. Registrare la bellezza e la bruttezza allo stes-
so tempo è il l’atteggiamento di una persona coscienziosa. 
Zhang Pei ha esplorato l’essenza dell’arte in questo processo.

Attraverso la fotografia Zhang Pei ha documentato la realtà 
sociale ed economica di oggi in modo rigoroso. L’opera qui 
pubblicata riflette sul tema della strada che è il microcosmo 
di una società: rivela e rifrange la vita e le condizioni sociali 
della società odierna, lodandone e criticandone i differenti 
aspetti.

“contadino e del tacchino” 
proposta dal famoso filosofo 
britannico Poltergeist Rus-
sell, è l’idea principale della 
sua serie di opere: i gover-
nanti e i governati, il Paese 
e i Paesi, il popolo e i popoli, 
la società e i comportamenti 
morali. 
Sun Chao utilizza una serie 
di immagini uniche e di for-
te impatto visivo per inter-
pretare i problemi esistenti 
nella società reale, per mo-
strare la connotazione ide-
ologica dei comportamenti: 
la logica artistica di questa 
serie di opere vuole pro-
vocare il pubblico in modo 
tale da poter riflettere in un 
modo più profondo.

L’opera di Sun Chao: Farmers and Turkeys

IN FOTO

L’opera di Guo Mingxuan: Balance Acrilico su tela, 120x60 cm - 2022

IN FOTO

L’opera di Zhang Pei: I am is Shanghai

IN FOTO

relazione cromatica princi-
pale, con blocchi di colore 
e linee che si intersecano: 
l’oscurità è presente tanto 
quanto il giallo luminoso. Il 
lato destro dell’opera è una 
descrizione realistica della 
rete metallica: l’artista vuo-
le trasmettere una sorta di 
“grido”, di senso di “morte”. 
Questa struttura aumenta in 
noi il senso di angoscia, di 
lotta, non c’è luce, non c’è 
speranza, ci sono solo tracce 
di blu scuro, proprio come 
la sensazione di solitudine 
nel mare profondo.

Ciò che l’arte può darci è 
una riflessione sulla vita, 
sempre, e l’espressione 
dell’artista Guo Mingxuan 
afferma la storia di ciò che 
è accaduto e sta accadendo 
nell’atto del vivere.
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“Monologhiamo” 2023

IN FOTO

SI È SVOLTO DOMENICA 10 SETTEMBRE 

“Monologhiamo”
“Un viaggio tra 
sentimenti emozioni 
e solidarietà”

Il coro della Sacra Famiglia 
cerca nuove persone da
inserire nel gruppo. 

Domenica 17 c’è la Color Run

È il libro del novatese Emilio D’Ambrosio, 
per affrontare la quotidianità della vita per se 
stessi, per il mondo circostante e l’umanità 
intera.

Al parco Brasca e nel giardi-
no dell’Oasi San Giacomo è 
tornato l’appuntamento con il 
primo festival del monologo 
in Italia, giunto quest’anno alla 
decima edizione. 90 attori han-
no animato 9 palchi recitando 
contemporaneamente, uno su 
ogni palco, riportando il teatro 
ad una dimensione di contatto 
umano, riavvicinando il pub-
blico a una forma di narrazio-
ne antica, vera e straordinaria-
mente attuale. Monologhiamo 
permette di vivere l’esperienza 
della parola radicata nel corpo 
scoprendo la prossimità con gli 
attori in un contesto diametral-
mente opposto a quello della 
comunicazione contempora-
nea fatta di strumenti la cui me-
diazione, spesso, estranea dalla 
realtà, permettendo a chi ascol-

Torna con la seconda edizio-
ne, la corsa colorata di Novate. 
Si chiama Novate Color Run, e 
sarà l’evento finale del proget-
to «Tutto il bello che c’è», un 
progetto finanziato da Regione 

Lombardia attraverso il bando 
giovani smart, rivolto a giova-
ni di età compresa tra il 15 e i 
34 anni per offrire opportunità 
sportive, culturali, aggregative 
e laboratoriali post pandemia. 

ta di assaporare il piacere della 
narrazione di storie e l’incontro 
con le persone. «Monologhia-
mo, giunto all’edizione nume-
ro dieci non smette di stupire 
e di dispensare suggestioni, è 
il commento dell’assessore alla 
cultura, Roberto Valsecchi. È 
una kermesse di bellezza e di 
talento che ben rappresenta la 
vivacità della comunità e del 
territorio. Per l’amministrazio-
ne il fiore all’occhiello di una 
proposta culturale plurale, ac-
cogliente, inclusiva e ogni volta 
sorprendente». 
Monologhiamo è un evento or-
ganizzato dal Comune di No-
vate Milanese, dall’associazio-
ne Amici della biblioteca Villa 
Venino e dal Circolo Sempre 
Avanti Angelo Airaghi, con la 
partecipazione de “I Novattori”. 

«Cerchiamo cantori femminili e maschili, at-
tualmente siamo in carenza di persone, specie 
delle voci maschili», spiegano dalla corale. Per 
aderire ed entrare a fare parte del coro, non ser-
vono esperienze pregresse o conoscenze della 
musica. L’impegno richiesto è una volta alla set-
timana, di lunedì sera alle 21, nella chiesa Sacra 
Famiglia di via Resistenza. Durante i ritrovi si 
lavora per provare il repertorio, prevalente-
mente composto da canti sacri, dal ‘500 al ‘900 
e tempi moderni.  Informazioni e per effettuare 
una prova è possibile contattare il maestro Lo-
renzo Casati al numero: 329.9369892.

L’appuntamento è per domeni-
ca 17 settembre, una corsa non 
competitiva di 5 chilometri per 
le vie di Novate con partenza 
alle 10 dall’Area Mercato e arri-
vo al parco Ghezzi. 

Le iscrizioni,  gratuite, sono 
aperte compilando il modulo 
disponibile sul sito del Comu-
ne oppure recandosi all’Infor-
magiovani o tramite la pagina 
facebook dell’Informagiovani 
di Novate. I primi cinquecento  
iscritti riceveranno la sacchetta 
dell’evento da ritirare il 15 set-
tembre in Villa Venino  dalle  16 
alle 20.

Per offrire ai giovani opportunità sportive, culturali, aggregative e laboratoriali
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sport ed eventi

Fly Dance Studio, 
ripartono i corsi di danza 
L’associazione sportiva di-
lettantistica Fly Dance Stu-
dio nasce circa quindici 
anni fa, dalla novatese e an-
cora oggi presidente, Cinzia 
Moia che opera sul territo-
rio da più di trent’anni. L’as-
sociazione è presente sul 
territorio di Baranzate in via 
Aquileia, all’interno degli 
spazi della scuola media G. 
Galilei.  La Fly Dance Studio 
offre corsi di danza per adul-
ti e bambini spaziando dalla 
classica, moderna, Hip Hop, 
K-Pop, videodance e mol-
to altro ancora fino ai corsi 
professionali di formazione 
per insegnanti e studenti. 

Ogni allieva dell’associazio-
ne viene avvicinata alla dan-
za nella totalità della parola, 
a livello tecnico, espressivo, 
fisico ed emotivo e ad ognu-
na di esse viene offerta la 
possibilità di studiare sia a 
livello amatoriale sia a livel-
lo professionale con la possi-
bilità di sostenere esami dei 
programmi di studio con ri-
conoscimento internaziona-
le Royal Academy of Dance 
e Imperial Society of Tea-
chers of Dancing Londra. Le 
allieve, annualmente, parte-
cipano a concorsi e stage in 
tutta Italia, ottenendo ottimi 
risultati e borse di studio che 

utilizzano per approfondire 
e migliorare il loro bagaglio 
tecnico oltre all’esperienza 
di vita personale.
La Fly Dance Studio Project, 
grazie al progetto CYE di 
Fondazione Triulza in par-
tenariato con il Comune 
di Baranzate, presenterà lo 
spettacolo “Il corpo sussurra 
emozioni e sentimenti” che 
si terrà Sabato 23 Settembre 
alle 18.00 nell’Auditorium 
dell’International School di
Baranzate ad ingresso libero 
per tutta la cittadinanza.
Informazioni:  asdflydance-
studio@gmail.com. 
Cellulare 3450219800 

La gelateria Sir Oliver 
vince l’edizione 2023 del 
Premio “Rino Reggiani – 
Città di Novate Milanese”

L’assegnazione del ricono-
scimento, istituito alla me-
moria di Rino Reggiani, 
figura storica dell’artigiana-
to artistico cittadino scom-
parso a luglio 2020, è stata 
formalizzata nella riunione 
del Comitato tecnico di cui 
fanno parte il sindaco, il 
presidente del Consiglio co-
munale, l’assessore al com-
mercio e attività produttive, 
i capigruppo consiliari e un 
rappresentante di Con-
fcommercio.

 «I voti espressi dal comitato 
hanno posto in evidenza in-
teresse per tutte le candida-
ture proposte, gelateria Sir 
Oliver,  il pub La Campana 
di Vetro, l’ingrosso alimen-

tari Agenzia Lombarda e Ci-
clofficina Pierrot, vedendo 
prevalere il nome della gela-
teria Sir Oliver per il respiro 
imprenditoriale di un’atti-
vità presente sul nostro ter-
ritorio da 43 anni, divenuta 
una vera e propria eccellen-
za riconosciuta anche con 3 
coni della prestigiosa guida 
del Gambero Rosso, e che 
ha fatto conoscere il nome 
della nostra città ben oltre i 
confini del territorio comu-
nale. 
La storica attività è dei co-
niugi Antonella Olivieri e 
Maurizio Poloni, già an-
noverato come patron del 
gruppo Artico e docente 
della scuola di gelateria mi-
lanese.
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Nasce a Novate, Cinofilia Applicata 
alla Relazione e al Sociale

Il rapporto umano cane
«L’intento è di promuove-
re un approccio al rappor-
to umano-cane ed alla no-
stra convivenza basato sulla 
commistione tra la fonda-
mentale conoscenza teorica 
e la pratica. Un approccio 
che implichi una formazio-
ne continua. Che significa 
crescita continua. Crediamo 
che prendersi cura della re-
lazione sia alla base della cre-
azione di un rapporto appa-
gante per tutti i membri del 
gruppo familiare.

Crediamo che non sia nell’u-
so di metodi coercitivi, o co-
munque lontani dalla con-
siderazione del cane come 
membro attivo, pensante e 
senziente del gruppo fami-
liare o sociale, la via da se-
guire. Crediamo altresì che 
la convivenza umano-cane 
sia ormai una questione so-
ciale non più eludibile, lad-
dove con sociale intendiamo 
il convivere all’interno del-
lo stesso spazio, geografico 
e di relazioni, di incontri e 
di condivisione di tempi ed 
azioni. ogliamo per questo 
promuovere momenti di 
informazione e formazio-

ne, sia per chi la relazione la 
vive, sia per chi in tale ambi-
to lavora o intende lavorare.
CARES infine porta con sé il 
significato di prendersi e ri-
cevere cura. Che è alla base 
di ciò che lega da millenni 
noi umani ai cani con cui 
percorriamo le strade delle 
nostre vite. 
Prendersi cura l’uno dell’al-
tro. Con rispetto ed empa-
tia», conclude Cristina Pol-
zonetti. 

CHI SIAMO? 
Maria Cristina: inizia a la-
vorare come dog walker nel 
2013. Si diploma educatore 
cinofilo in SIUA nel 2017. Da 
allora ha partecipato a vari 
workshop con Ivano Vitalini, 
Elisabetta Mariani, Federica 
Iacozzilli, Attilio Miconi ed 
altri. È istruttore dog explo-
rer II livello Fisc, tecnico 
Mobility Dog Ficss, opera-
tore ricerca olfattiva ACSI. 
Nel 2022 ha seguito il corso 
professionalizzante Nose In 
Progress con Federica Ma-
nunta ed Attilio Miconi.

Jill: esce nella pancia della 
mamma da Green Hill, al-

Nel grande spazio al verde sono presenti 5 
campi da tennis in terra rossa e due campi di 
Padel in struttura fissa. A questa si aggiunge la 
grande novità del Pickleball,  una terra di mez-
zo tra Tennis e Padel, già molto popolare negli 
Stati Uniti. Anche in Italia sta prendendo pie-
de, noi del Garden Tennis Club siamo il pri-
mo campo di Pickleball a Milano. A questo si 
aggiunge anche la palestra e la piscina , aperta 
nella stagione estiva. All’interno il ristorante 
L’Ora Blu, con piatti tradizionali e ricercati, ol-
tre a serate teatrali. 
Il Garden Tennis Club si trova a Novate Mila-
nese, in via Trento e Trieste, 43. Informazioni: 
371.4401242  oppure segreteria@gardentennis.it 

Tennis, Padel, 
Pickleball e palestra  
anche d’inverno 

levamento di cani da laboratorio della 
Marshall Bioresources, nel luglio 2012 
e viene alla luce il mese successivo. Nel 
dicembre 2013 va a vivere con Cristina 
e frequenta con lei corsi e workshop. 
Vive prevalentemente libera. È fonda-
mentalmente anarchica. Quando ha 
voglia, è imbattibile nella mobility e 
nella ricerca. Ama la montagna e la piz-
za.

Guido: Consegue la qualifica di Educa-
tore Cinofilo nel 2021 e successivamen-
te quella di Tecnico di classi di comu-
nicazione nel febbraio del 2022. Segue 
diversi workshop e stage tenuti da Iva-
no Vitalini, Attilio Miconi, Elisabetta 
Mariani ed altri. Nel 2023 ha seguito il 
corso professionalizzante Nose In Pro-
gress con Federica Manunta ed Attilio 
Miconi. Coopera occasionalmente in 
attività di ricerca ludica e di ricerca ol-
fattiva con colleghi del settore. 

Petra: classe 2016 del sud Italia, mix 
molossoide di taglia media, entra in un 
canile Milanese a soli 6 mesi e lì resta in 
compagnia di amici, umani e non, per 
altri 18. 
Info: cares.cinofilia@gmail.com

Il Garden Tennis Club informa 
che sono aperte le iscrizioni alla 
scuola Tennis e Padel 2023/2024.
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“Gestione della rabbia nei genitori” 
A spiegarlo è la psicologa Barbara Pizzi in potenziamento 
cognitivo e psicologia scolastica

1. LE CAUSE DELLA 
RABBIA
I bambini sono creature 
adorabili, un loro sorriso ci 
riempie di gioia, ci amano 
con tutto il loro essere e noi 
li amiamo con un’intensità 
che solo il rapporto genito-
re-figlio può raggiungere.
Nonostante questo, i figli ri-
escono a tirare fuori il peg-
gio il noi, e a volte la nostra 
rabbia è così violenta che ci 
troviamo a gridare, punire, 
chiuderci in noi stessi e poi 
soffriamo per le nostre rea-
zioni. La ferocia e l’intensità 
della rabbia che proviamo 
ci lascia confusi e spaventa-
ti, sappiamo di sbagliare ma 
non riusciamo a controllare 
le nostre reazioni.
La rabbia nei confronti dei 
nostri figli è un’emozione 
frequente e normale, che ci 
impedisce però di svolgere 
al meglio il nostro compito 
di genitori e di fare le scelte 
giuste, e non ci aiuta ad in-
segnare ai nostri bambini ciò 
che vorremmo trasmettere 
loro. La rabbia influenza il 
nostro modo di pensare, di 
comportarci e di vivere la 

vita di tutti i giorni, genera 
tensione e insoddisfazione 
in noi e nei nostri figli.
Comprendere le cause che 
generano la rabbia è il primo 
passo per controllare gli im-
pulsi collerici e per avviarci 
verso la loro prevenzione e 
verso possibili soluzioni.
   1. La mancanza di supporto 
e sostegno alla famiglia può 
essere una causa all’irritabili-
tà e stanchezza del genitore.
  2. Non poter contare su 
nessuno genera molta fatica 
e questa produce un circolo 
vizioso tale per cui si perde 
più facilmente la calma ed 
essendo molto stanchi ed af-
faticati non si riesce a gestire 
in modo funzionale le fati-
che quotidiane.
   3. Talvolta le aspettative che 
abbiamo sui nostri figli non 
sono in sintonia con la vita 
reale e questo produce fru-
strazione.
   4. La rabbia inoltre può na-
scondere ulteriori emozioni: 
preoccupazione, disagio e 
paura.

2. COME RIDURRE SI-
TUAZIONI CHE PRO-

Per informazioni e consigli 
scrivi alla psicologa Barbara 
Pizzi 
(comunicazione.dietrola-
notizia@gmail.com), vi ri-
sponderà in privato.

Vi risponde 
in privato!
Psicologa 
Barbara Pizzi

Psicologa Barbara Pizzi
Iscriz.  Albo Ord. Psicologi 

Lombardia numero 03/13262

IN FOTO

VOCANO LA RABBIA 
- Uscite dal ruolo di genito-
ri e dedicate del tempo a voi 
stessi.
- Create un calendario o un 
programma della settimana 
dove annotate gli impegni 
per evitare di dovervi muo-
vere nel caos.
- Realizzate e appendete un 
cartellone con le norme fa-
miliari chiare e comprensi-
bili da parte di ogni compo-
nente.
- Quando è possibile offrite a 
vostro figlio scelte invece di 
avanzare richieste.
- Esprimetevi in prima per-
sona “io” evitando di fare 
affermazioni su vostro figlio 
“tu” che potrebbero creare 
conflitti.
- Parlate a vostro figlio guar-
dandolo negli occhi, sinto-
nizzatevi con lo sguardo.

3. COME MANTENERE 
LA CALMA
La prima azione che è possi-
bile fare è quella di identifi-
care la rabbia, in particolare 
riconoscere i segnali del vo-
stro corpo e comprendere 
l’attivazione fisiologica che 

sta avvenendo. Ciò aiuta a 
essere consapevoli di ciò che 
sta accadendo e potete pre-
venire razionalmente l’ira 
che sta emergendo bloccan-
dola per esempio smettendo 
di discutere.
Potete allontanarvi dalla si-
tuazione, in alternativa po-
tete abbracciare vostro figlio, 
abbasserete così il livello di 
tensione. 
Concedetevi del tempo per 
ritrovare la calma, per esem-
pio spostando l’attenzione su 
attività che vi producono ri-
lassamento come per esem-
pio ascoltare musica, fare un 
gran respiro chiudendo gli 
occhi.
Potete analizzare la situazio-
ne ripercorrendo nella vostra 
mente l’accaduto, ciò vi con-
sentirà di essere più obiettivi.
Annunciate il “problema” 
cioè definite in modo chiaro: 
“il problema è..”
Agite decidendo quali tec-
niche genitoriali mettere in 
pratica, stabilite inoltre un 
ventaglio di possibili solu-
zioni da adottare e mettete in 
atto le vostre decisioni, que-
sto produrrà coerenza.



psicologia

via Antonio Gramsci, 57 - tel. 02 50302631 - 20026 Novate Milanese (MI)
cell. 333 1355309 - e-mail: mercatinodellartemi@gmail.com
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